

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION
Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó vales del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,094 DE LA MANANA. MADRID.—LUNES 23 DE SETIEMBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION

La Gaceta confirma ayer las noticias que hemos dado sobre nombramientos militares. Por real decreto de 10 del actual, ha sido nombrado capitán general de las islas Canarias el mariscal de campo D. Mariano Rebagliati y Pescoto, gobernador militar de la plaza y provincia de Cádiz. Y por reales órdenes de la misma fecha han sido nombrados gobernador militar de la plaza y provincia de Cádiz el mariscal de campo D. José García de Paredes, segundo cabo de la capitania general de Valencia el de igual clase don Francisco de la Rocha y Duggi, gobernador militar de la plaza y provincia de Gerona el brigadier de caballería don Florencio Ceruti y Pastor, y gobernador militar de la provincia de Tarragona el de igual clase de infantería don José Morcillo y Ezquerro.

Un real decreto del ministerio de la Guerra y Ultramar, otorga á D. José Eugenio Moré la concesion de un ramal de ferrocarril en la isla de Cuba que, entroncando con el principal de Sagua la Grande á las Cruces en el caserío de Cifuentes, termine en el punto denominado la Enerucijada; debiendo entenderse aquella á perpetuidad sin subvencion alguna del Estado ni de los pueblos, y bajo las mismas condiciones con que se hizo la del citado tramo principal.

De real orden han sido nombrados correderos de número de la Habana, D. Sebastian Lassala y D. Sixto Primo de Rivera.

Para la academia de ciencias médicas, físicas y naturales de la Habana han sido nombrados de real orden presidente, D. José Nicolás Gutiérrez; vicepresidente, D. José Anastasio Valdés; secretario, D. Ramón Zambrana; censor, D. José de la Luz Hernandez; tesorero, D. Joaquin Aenlle, y bibliotecario, D. Juan Calisto Oramendi, propuestos por el gobernador capitán general.

Ha sido nombrado cónsul primero sustituto del tribunal de comercio de la Habana, D. Felipe Galvez.

Se ha señalado á los oficiales de la clase de segundos de la direccion general de obras públicas de la isla de Cuba, el haber anual de 2,500 ps. fs. en vez de 2,000 que les estaban asignados; á los terceros 1,800 en vez de 1,200; á los cuartos 1,500 en vez de 900; cuyos aumentos empezarán á regir desde 1.º de enero de 1862.

Por el ministerio de Marina se ha mandado, en real orden de 17 de setiembre, que hasta nueva determina-

cion y como medida provisional, tenga lugar en los buques de la armada el embarco de un primero ó segundo piloto particular por cada cuatro oficiales que correspondan de dotacion segun el reglamento vigente. Dichos pilotos prestarán á bordo y en tierra todo el servicio que corresponda á oficiales subalternos de guerra, escepto la asistencia á consejos de guerra y á exámenes de guardias marinas.

No son los periódicos ministeriales ni los absolutistas como suponen algunos de nuestros colegas quienes han dicho que el Memorandum del Sr. Del Ré ha producido gran sensacion en el extranjero; quien lo ha dicho es un despacho telegráfico de Paris, publicado por un periódico nocturno opositorista sistemático y admirador de Garibaldi y Victor Manuel.

Un médico de Lyon refiere muchos casos en que la picadura de las abejas ha causado la muerte, y añade que en las picaduras ordinarias, generalmente bastan para neutralizar el veneno, las lociones con vinagre fuerte, agua blanca (extracto de Saturno) agua de jabón y particularmente amoniaco liquido (alcali volátil). Si el dolor persiste despues de estas lociones, le calma eficazmente una mezcla de aceite de olivas y laudano. Antes de todo se debe extraer el aguijon, que suele quedar en la picadura cuidando no esprimir sobre esta la glándula que tiene en su base, y que es lo que encierra el veneno. A falta de los líquidos indicados, se debe lavar la picadura con orines que, como es sabido, encierran una gran parte de amoniaco.

Los italianos residentes en Lisboa han desistido de su proyecto de costear exequias por el alma del conde de Cavour, en vista de que el clero de aquella capital ha decidido unánimemente no facilitar los templos para dichos oficios.

El excesivo calor que se sentia en Valencia, ha comenzado á menguar, respirándose ya una atmósfera propia de otoño. En cambio el precio del pan ha subido.

El apreciable actor D. Joaquin Arjona ha salido para Sevilla, donde como es sabido ya á trabajar durante la temporada de invierno.

El *Iuric-bar*, uno de los periódicos españoles mas independientes, dice que la resolucion del gobierno respecto á Méjico es digna, valerosa y mereca aplausos con tanto mas motivo cuanto que no se lleva ánimo deliberado de hacer la guerra á toda costa; sino que se va á ofrecer el ramo de oliva á los mejicanos y á hablarles en razon.

El escritor francés Sr. Lagarrigue ha pedido autorización al Sr. D. Joaquin Sanchez de Fuertes, para traducir su interesantísima novela histórica titulada *Los siete embajadores*.

En el teatro normal de Lisboa se ha estrenado con desgraciado éxito el drama del Sr. Biester titulado *Abnegacion* premiado por el consejo dramático. La accion del drama, dice, *A Opiniao* es una página mas para el libro de la *divinización de la mujer perdida*, tan infelizmente ensalzada en los últimos años por la escuela francesa.

La *Discusion* dice que en Antequera han sido reducidos á prision y conducidos á Málaga, D. José Quesada, pintor y músico, D. Pedro Contreras, propietario, y otros dos sujetos que no se nombran.

El *Nacional* de Oporto dice que Rodrigo Balsemao, el asesino de Marsal, que como saben nuestros lectores fué preso en territorio español, está casi en libertad, pues sale cuando quiere de la cárcel de Ciudad-Rodrigo, tiene allí á su mujer y sus criados, asiste á las diversiones públicas y hasta se va á bañar en el río Agueda, estramuros de la ciudad. Creemos que el periódico portuense está mal informado y que no tardarán en rechazar sus acusaciones las personas á quienes se dirigen.

Los documentos de la deuda pública cuya quema habra de verificarse el día 27 del corriente son 88,821 importantes 47,562,635 rs. 97 cént.

La direccion del colegio naval militar publica una relacion de los pretendientes aprobados de dicho colegio. Dicha relacion comprende seis listas: la primera de 42 individuos, la segunda de 33, la tercera de 17, la cuarta de 310, la quinta de 75, y la sexta de 4.

Hay ciertos inventos que desde luego escitan el interes general: tal es el que en la esposicion de Metz, que se verifica en estos dias, llama la atencion y se reduce á un sencillo aparato, fruto de veinte años de investigaciones y de veinte mil francos de gastos. Bien lo merece el invento, que no es otra cosa que la *Lámpara del pobre*, que no consume mas que un tercio de centímetro de franco de aceite por hora, y que da tanta claridad como una bujía, sin despedir apenas humo. Cuesta 25 céntimos y es invencion del director del Conservatorio de la industria belga, Mr. de Jobart.

Narios de nuestros colegas llaman la atencion del corregimiento y de los dueños de carruajes de plaza sobre una rebaja indispensable en la tarifa de pre-

cios desde las doce de la noche en adelante, fijándose el precio de 6 rs. por carrera hasta la una y con arreglo á este precio el de la hora no pasando de las dos.

La venida á España del duque de Valencia tiens para *La Epoca* una explicacion muy sencilla: la vida en el extranjero cansa á todo el mundo y fatiga todavia mas á hombres de las condiciones del general Narvaez. Añade *La Epoca* que las circunstancias han cambiado mucho desde 1856 y que los que afectan creer en acontecimientos parecidos á los de aquella época, se olvidan de la profunda transformacion que desde entonces ha habido en el seno de España y de Europa.

Ya están en Madrid casi todos los artistas contratados para el teatro Real, y entre ellos los Sres. Bettini, Colletti, Bouché, Dilot y otros. Solo faltan las señoras Lagrange y Lablache que llegarán en breve. Positivamente empezarán las representaciones el 1.º de octubre, y es probable que se abra el teatro con *Norma*.

Enfermedades otonales son las que llegaron á observarse en el último setenario: muchas calenturas gástricas y biliosas, intermitentes, erisipelas, anginas, erupciones forunculosa, herpéticas y viruelas, dolores reumáticos y nerviosos, pleurodinias, y varias hemorragias. Presentáronse algunos casos de pleuresias, de pulmonías y de congestiones cerebrales, salvándose algunos de los que las sufrieron á pesar de la intensidad de sus síntomas. La mortandad fué mayor que en la anterior semana.

En Viena adquiere diariamente tal importancia creciente la venta de carne de caballo, que se calcula en 5,000 los que se matan al año. Se dice que hay en esta capital doce tratantes abastecedores, que no venden mas que carne de caballo.

La sociedad universal de oftalmología establecida en Paris, se reunirá los dias 11, 12 y 13 de octubre próximo, para tratar de varias cuestiones importantes, anunciadas por distinguidos oftalmólogos de distintas naciones de Europa y de América.

Algunos periódicos echan la cuenta de los gastos que ha de ocasionar al tesoro español la venida de la embajada marroquí, y censuran que se haya puesto á su disposicion una fragata para que se traslade á España. *La España* contesta que no merecen grande atencion ninguna de estas dos circunstancias. La primera parece que se funda en una costumbre tradicional en las relaciones de España con Marruecos, y

que podria calificarse de mezquindad querer modificarla en esta ocasion. En cuanto al envío de la fragata solicitada por Muley-el-Abbas no se comprende como podria haberse negado. El príncipe embajador solo podia venir de dos maneras, ó tomando pasaje en un buque extranjero, lo cual no era digno, ó sirviéndose del que el gobierno español le facilitara.

De algunas frases de un periódico opositorista, deduce *El Constitucional* que se formará una nueva liga contra el ministerio, acaudillada por Narvaez, y que en ella entrarán los hombres que tan cruda guerra le han hecho en otras ocasiones.

La falta de maquinaria que se nota en el parque de artillería de Cartagena, para facilitar y perfeccionar las obras elaboradas en sus talleres, quedará bien pronto satisfecha, pues ya están encargadas y parte de ellas construídas en Inglaterra, diferentes máquinas destinadas para las elaboraciones de hierro, bronce, madera y balas de fusil por torneo, que han de ser movidas por una de vapor de la fuerza de 25 caballos.

Las investigaciones hechas por el doctor Autier, confirman lo que ya en otra ocasion dijimos, acerca de la existencia en las raíces de la alfalfa, de un principio jabonoso, mucho mas abundante y activo que el de la saponaria, pues basta con agitar una raiz en el agua para obtener en el momento mucha espuma jabonosa. Pueden emplearse estas raíces: 1.º para desengrasar y lavar todas las lanas; 2.º para el lavado de los lienzos; 3.º para el lavado y desengrase de la seda en rama.

Ha regresado á Madrid, procedente de Cataluña, el diputado señor Campredon.

El 19 llegó á Jerez de la frontera un regimiento de husares, y el 20 se trasladó al Puerto de Santa María, donde quedará acantonado.

El paquete americano *William-Tell*, capitán Funk, que salió del puerto de Nueva-York el 1.º del corriente, con destino al Havre, se ha quemado en alta mar hasta el nivel de la línea de flotacion, zozobrando cerca de Governor's Island, donde se debe haber perdido totalmente. Dicho buque era un bergantín de tres palos y de 1,154 toneladas.

Ha sido nombrado dignidad de maestro escuela de la iglesia metropolitana de Granada, vacante por fallecimiento de D. Julian Herrera, el doctor don Miguel Gutierrez de Parada, dignidad

EL MARQUES DE VILLAMER,

POR JORGE SAND.

«Si, querida mia, es preciso que este matrimonio se realice y se realizará. Aunque Mlle. X... posee una fortuna de cuatro millones, no está en vanidad y la tengo muy prevenida en favor de vuestro hijo.»
«Aunque yo no he nombrado á nadie, vuestra historia y la de vuestros hijos es tan conocida, que mi querida Diana ha adivinado de quien se trata, y consiente en ver al marqués en vuestra casa cuando llegue el otoño. No prolonguéis mucho vuestra estancia en Seval: hasta entonces mi ahijada vivirá en el convento, porque es mejor que las almas candidas vivan lejos del mundo hasta que tienen un brazo en que apoyarse para presentarse en él. Este brazo será el de vuestro hijo y vos me reemplazareis al lado de Diana.»

«Si el duque hubiera observado á Carolina mientras leía la carta no hubiera notado la menor alteracion en su voz, ni mas expresion que la satisfactoria que animaba á la madre y al hijo. Pero el duque no pensó en observarla, porque ante un hecho de familia tan importante, la pobre Carolina era un ser accidental, secundario.»

«Si, esclamaba el duque besando con efusion las manos de su madre, vos sereis dichosa y mi hermano recompensado. El mundo entero conocerá su mérito, porque sin la fortuna, el talento y la virtud viven oscurecidos: ¡pobre hermano!

por fin alcanzará fortuna, gloria y honor; ¿conoce esta carta, madre mia?»

«¿Y está contento?»
«Ha prometido dejarse presentar.»
«¡Victorial! ¡hagamos locuras de alegría! ¡me permitis que vaya á abrazarle.»
«Si, pero no le felicites mucho: bien sabeis que se asusta de todo.»
«¿Estad tranquila, dijo el duque, y salió saltando como un escolar.»

«El duque encontró á su hermano entregado á sus trabajos y esclamo:
«¿Te estorbo? ¿tanto peor es preciso que te estreche en mis brazos: acaban de leerme la carta de la duquesa de Dunieres.»

«¿Y eso que importa? aun no está hecho el matrimonio.»
«Hecho si tú quieres, y no puedes menos de querer.»
«Aunque quiera, necesito aparecer encantador, para no desmentir los elogios que de mi ha hecho la duquesa.»
«Y aun no lo ha dicho todo. Tengo deseo de verla para que lo sepa cuánto vales, para que te conozca bien.»

«Me conozco, no me ciega el amor propio.»
«Pero hombre, ¡qué diablo! ¿te crees algo eso? Yo creí que despues de la conquista de madame de G., la persona mas severa...»
«No me hables de ella por piedad. No me re-

uerdes cuanto me costó inspirarle confianza. Tu no puedes comprender esto, tú que inspiras aficion á primera vista, que posees el arte de hacer amar, y no buscas un amor para toda la vida, yo no se de qué á una mujer mas que amor y si no comprende que toda mi alma se encierra en esa palabra, no sé añadir otra.»
«Pues bien, amarás á Diana, que comprenderá tu palabra suprema.»
«¿Y si no la amo?»
«¿Y por qué no la has de amar? es encantadora, un verdadero querubín.»
«Todo el mundo lo asegura; pero si á pesar de ello no me agrada, si no la amo, no sabré hacerme amar, y por consecuencia no me casaré.»

«Parece que te halaga esa idea! esclamo el duque con pesar. Y nuestra madre que se juzga tan dichosa con su esperanza! Y yo que me creía absuelto por el destino!»
«No desesperes todavía: yo trato de vencer mi carácter y dar impulso á esta existencia estéril: dadme todo el verano para triunfar de mis recuerdos, de mis temores... yo quiero hacerlos dichosos y Dios me lo concederá.»
«¡Gracias, gracias! esclamo el duque estrechándole en sus brazos.»

Queriendo arrancarle á su preocupacion, lizo lo que Urbano habia hecho con él el día de su reconciliacion. Se mostró débil para que resaltase la energia de su hermano desgraciado, para que el otro se juzgase algo dichoso.

prestarle consuelo! pero el día en que yo te vea feliz, renacerá mi alegría...»

Urbano enternecido, quiso distraer á su hermano de estos pensamientos, llevándole á terreno mas frívolo, á donde fué el duque sin violencia, porque como sabemos era su terreno favorito.

«Me harás dichoso, esclamo sonriendo, y bien lo necesito, porque desde hace algunos dias me atormenta una contrariedad.»
«¿Alguna aventura amorosa? repuso el marqués sonriendo.»
«Y qué quieres; ese diablillo de Carolina me preocupa mas que quisiera.»
«No pienses en ella, replicó vivamente el marqués. ¿Se lo has jurado á mi madre! ¡la habrás engañado!»
«No, hasta ahora, pero quisiera verme obligado á engañarla.»
«¿Obligado?»
«Si por cierto, escucha.»

Y el duque contó á su hermano todo su plan para vencer á Carolina y los malos resultados que hasta entonces le habia dado; añadiendo que él no haria nada para comprometerla, pero que si esto llegaba á suceder, estaba dispuesto hasta á casarse con la jóven.

El marqués no osaba pronunciar una palabra contra proyecto tan extraño. Sabia que su madre no contaba casar bien á aquel de sus hijos que no tenia ni fortuna ni buenas cualidades, y siguió escuchando á Gaston, que acabó diciendo que él sabia conducirse con decoro en tan delicado asunto para no comprometer la tranquilidad de su ma-

La inconveniencia de socilitarse sin estar vacantes destinos facultativos de beneficencia, que no pueden ni d-iben proveerse sin previa oposicion, ha dado lugar á que por el ministerio de la Gobernacion se haya dictado una real orden encaminada á encargar á los jefes de las provincias que no den curso á espedientes infundados de pretension, porque sobre distraer á los centros directivos de la administracion de sus atenciones, hacen confiar á los interesados en que podrán alcanzar por gracia ó favor lo que solo puede obtenerse por mérito probado y reconocido.

El gobierno, creemos saberlo positivamente, se halla resuelto á llevar á cabo en un sentido liberal la reforma de la última reforma constitucional. Podemos insistir en que así lo manifestará en las Cortes, reservándose solo el escojer el momento oportuno.

Nuestro apreciable corresponsal de Logroño nos da pormenores de la catástrofe ocurrida en aquella ciudad el 19 por la tarde. Muerto el último toro de la corrida, y cuando la inmensa concurrencia que llenaba la plaza comenzaba á salir de ella, se agrupó tanta gente deseosa de ganar la puerta, que muchas personas de los tendidos tomaron por asalto varios palcos á fin de buscar fácil salida. Este agrupamiento en los palcos ocasionó el desplome de cinco, arrastrando á una profundidad de mas de 8 metros á cuantas personas habia en ellos y en los pasillos inmediatos. Es imposible describir, dice nuestro corresponsal, todo el horror de aquel cuadro y toda la angustia que hubo en cuantos lo presenciaron. Los heridos fueron unos 50, contándose entre ellos seis militares. De gravedad únicamente habia seis. Las personas notables que salieron lastimadas fueron bastantes. Inmediatamente que ocurrió la catástrofe dictó energicas y acertadas medidas la autoridad civil para salvar y curar á todos los heridos; y tanto los paisanos como los militares, rivalizaron en secundar aquellas medidas. El Tato, Julian Casas y toda la cuadrilla acudieron en el acto y trabajaron en ayudar á prestar socorro y consuelo á las infortunadas victimas del hundimiento.

Ayer á mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 22. Asegúrase que el rey de Dinamarca llegará á Compiègne el 6 de octubre. Ragusa 19. Ha habido un movimiento insurreccional en Vucalowich con motivo de la retirada de los turcos. Todos los contingentes de Montenegro esperan armados á los turcos en territorio montenegrino.

La Patrie desmiente el 19 en los términos siguientes el desembarco de voluntarios españoles en Calabria: «Se ha anunciado el desembarco de voluntarios españoles en Calabria; esta noticia carece completamente de exactitud. El desembarco en cuestion ha sido de voluntarios napolitanos.»

CARTAS DOMINICANAS.

SAMANA AGOSTO DE 1861. Cuatro meses hace que me encuentro en Samana, no contando mas que seis que dejé á Madrid y hoy he tomado en mis manos por primera vez desde entonces un periódico de la corona-da villa. Una multitud de ideas se han agolpado en mi mente al ver el número 2,112 de La Iberia, correspondiente al 14 de junio último, envolviendo una docena de cajas de guayaba que mi golosina habia encargado á Puerto Rico. ¡Oh fiero destino del diario liberal! Después de atravesar los mares para esparcir por el Nuevo Mundo noticias del viejo continente, vienes á parar, convertido en empaque de jalea, á la gran ciudad de la habia de las flechas. Mas no te sonrojes al verte empleado en tan vil servicio, que unas manos españolas, madrileñas, te recojen y deshacen cuidadosamente los innumerables pliegues de tu gigantesco papel para absorber el contenido de sus columnas; durante tu lectura me he creído trasportado á la corte de la metrópoli de las tres Antillas, procurando no separar la vista de las planas ni aun al cambiar de página, para que el aspecto ennegrecido de las paredes de mi bujío no me recordasen que estaba á mil trescientas leguas del lugar de tu naci-

Asegúrase, dice la Patrie el 19, que el cuerpo de ejército español que se organiza actualmente en la Habana tendrá un efectivo de cinco mil hombres de infanteria. Estas tropas desembarcarán, según se dice, en Veracruz en los primeros dias de octubre, y marcharán directamente á Méjico.

S. M. el rey en nombre de S. M. la Reina ha entregado á la sociedad económica de Barcelona 20,000 rs. para premios á la virtud.

En los trabajos para el ferro-carril de Málaga que se ejecutan cerca de Bombichar se echó un barreno uno de estos dias que se efectuó felizmente. Pero habiéndose quedado casi en el aire un pedazo de roca, que ofrecia peligro, subieron á lo alto unos trabajadores para derribarla, y uno de ellos tuvo la desgracia de caer desde bastante altura quedando sin sentido, de tal modo que se le temia por su vida.

Se han levantado los andamios para colocar en la plaza de Miró, en Villanueva y Gelltrú, la gran fuerte monumental surtida con las nuevas aguas que hoy abundan en aquella poblacion.

Parece que tan pronto como regrese de la Granja el capitán general señor marqués del Duero, hará un viaje á Andalucía, para visitar sus posesiones de Málaga.

El 17 visitaron á Portugete y examinaron detenidamente la entrada del puerto, el señor don Lucio del Valle, ingeniero jefe del distrito de Búrgos, y los ingenieros Estibaus y Lázaro.

Parece que el señor Amador de los Rios está dando la última mano á un tratado completo, que explicará detallada y minuciosamente el origen de las coronas Guarrazan asi como su descripción artística.

Ya empiezan los preludios del otoño á dejarse sentir con la frialdad que es consiguiente en el real sitio de San Ildefonso que hoy encierra á nuestros reyes y á las mas distinguidas familias de la corte. Por eso algunas personas comienzan á dejar tan risueño paraje y se dirigen á Madrid, á cuarteles de invierno. Dentro de pocos dias, aquel hoy tan animado sitio, volverá á quedar solitario porque, según ya hemos dicho, SS. MM. lo abandonarán para el 25.

Por si los reyes iban á Segovia dicen que en aquella poblacion se habian hecho grandes preparativos á fin de recibirlos con la mayor pompa posible. Entre otras cosas se cuenta una fabulosa iluminación en toda la estension del camino que separa á aquella ciudad del real sitio de San Ildefonso, que no baja de de 10 kilómetros.

La memoria que sobre los gastos, funciones administrativas y operaciones de la campaña de Africa está redactando con vista de los datos y antecedentes necesarios, el interventor general militar señor Moradillo, parece que estará terminada en breve, y que será

agregaron, viéndose acosados y discriminados por los españoles. Nada guardaban bajo llave; no conocian los pronombres tuyo ni mio, y lo que no se hallaba en el cofre de uno lo encontraban en el del otro con solo pedirle permiso para tomarlo. Vivian sin leyes ni religion, y hasta abandonaban sus apellidos, tomando sobrenombres de guerra, aunque algunos, mudando de vida para casarse, firmaban el contrato con su verdadero nombre y apellido, de donde viene el proverbio de que no se conoce á los hombres hasta que se casan. Tales fueron los bucaneros de Santo Domingo; habitaban principalmente la península de Samaná, el puerto Margot, la Savana quemada, las Goanavas, el embarcadero de Morbalet y la isla de las Vacas; pero desde estos puntos corrían toda la isla. Perseguidos y casi estinguidos por los españoles, se agregaron los pocos que quedaban á los filibusteros, corsarios ó mas bien piratas que se hicieron dueños de la isla de la Tortuga, desde donde hacian sus correrias por aquellos mares, apresando buques, atacando los puertos españoles y cometiendo las mayores atrocidades, hasta el año de 1714 que el conde de Blenc, gobernador de la parte francesa de Santo Domingo,

un trabajo que pondrá de manifesto clara y detalladamente los gastos ocasionados por nuestro ejército en la guerra con el imperio de Marruecos.

Las obras de azud de Muchamiel, dice un periódico de Alicante, han recibido nuevo impulso con la última visita girada el martes por los encargados de su direccion.

Ya se ha perforado el primer trozo de galeria, y es probable que al finalizar esta semana quede terminado el segundo asi como la nivelacion del cauce descubierto, con lo cual habremos obtenido media hila de agua corriente, que en la situacion en que nos encontramos representa un capital considerable.

Ha dicho El Contemporáneo que la embajada que el Sultan de Marruecos envió á S. M. el año pasado costó 40,000 duros, que se gastaron en 15 dia, y que la nueva embajada que ahora se anuncia «no viene, sino que nosotros mandamos por ella.» Contestamos á continuacion á estos tres puntos.

1.º No llegan á 24,000 duros los gastos, sin escepcion alguna, que ocasionó dicha mision. Con ellos se pagaron el viaje, manutencion, estancia en la corte y ciudades del tránsito y regalos de costumbre para los individuos que la componian y para sus criados (en todo 18 personas). La menor cantidad invertida solo en regalos para las anteriores embajadoras de Marruecos ascendió á unos 33,000 duros.

2.º La embajada salió de Tànger el 11 de agosto y llegó de regreso á dicho punto el 31 de setiembre; es decir, á los 42 dias de su salida.

3.º Es práctica muy antigua y observada por todas las naciones de Europa conducir en buques del Estado las embajadas extraordinarias de Asia y Africa, en sus viajes de ida y vuelta, y abonar los gastos que ocasionen, haciéndoles además los regalos de costumbre. En reciprocidad se ejecuta lo mismo en Africa y Asia con respecto á las embajadas extraordinarias de Europa, la sola diferencia de no conducir las en buque de guerra, cuando no los tienen.

Aun que con retraso, hemos recibido la reseña de cuanto se hizo en Pamplona para festejar á S. M. el rey, durante su corta estancia en aquella capital.

Sin embargo de que en Pamplona no se supo hasta el dia 16, que iba S. M., se hicieron grandes esfuerzos por el gobernador de la provincia, la diputacion y ayuntamiento para recibir de una manera digna al augusto viajero. En menos de cuarenta y ocho horas se preparó el alojamiento en el palacio de aquella corporacion; se adornó la escalera con variedad de tiestos, se pusieron alfombras, se colocaron muebles, y se dispuso el alumbrado de Gas. El ayuntamiento adornó la plaza, y la empresa del camino de hierro la estacion. Fijada la hora de las cinco de la mañana del dia 18 para que las autoridades saliesen á recibir á S. M., par-

les obligó á acercarse y dejar la pira-teria. Vuelvo á tomar el hilo de mi relacion que corté al decir que vivia con un compañero como los bucaniers. Por lo demás en nada nos parecemos á los héroes de Paul Duplessis; ni en traje, ni en vida, ni en costumbres: es verdad que no admitimos mujeres en nuestra sociedad, pero el motivo es muy sencillo, porque no las hay, pues no estamos tan desengañados y cada uno piensa, según de donde ha venido, en sus madrileñas, habaneras ó puerto-riqueñas. Nuestro alimento es la suculenta racion de elapa, los plátanos, boniatos y otros frutos del pais, con algunos extraordinarios que nos traen las goletas de Santomías. Y á pesar de la frugalidad de nuestras comidas, á pesar de no haber teatro, café ni otros saca-dineros de los países civilizados, el gasto mensual sube á millares de pesos; unas botas mil quinientos pesos, un sombrero de paja cuatro mil quinientos, un pollo doscientos cincuenta, un cuartillo de leche veinte y cinco... asi dicen las cuentas de mi asistente-mayordomo; y paga el gasto mensual con quince ó veinte duros! Aprended, criados peninsulares, á mirar por los intereses del amo. Pues habeis de saber que mi sirviente es pe-

tió el tren que las conducia y á las personas invitadas hasta Cortés, villa limitrofe de la provincia; en todos los pueblos del tránsito se estaban terminando los arcos y adornos y habiendo llegado á la referida villa permanecieron allí hasta la una de la tarde que se presentó S. M. En este momento la unánime aclamacion de los habitantes de Cortés pudo demostrarle el deseo que tenian de conocerle. El gobernador de la provincia pronunció un discurso, y habiéndose dignado S. M. colocarle á su lado, así como al capitán general, diputacion provincial y señor obispo de Tarazona, marchó el tren á Tudela donde aquel prelado bendijo las máquinas. La empresa le sirvió allí una comida á la que asistieron todas las autoridades, y para los convida-dos tenia preparado un bufet.

Marchó luego el tren hacia Pamplona, y todos los vecinos de los pueblos inmediatos á la vía, apiñados en derredor de las estaciones, recibieron á su majestad con gran entusiasmo. Llegando á la ciudad á las siete de la tarde. A esta hora toda la poblacion estaba iluminada; el edificio del gobierno civil era digno de notarse por su gusto y elegancia; el palacio de la diputacion lo estaba con hachas de cera y la plaza del castillo á la veneciana con multitud de faroles. S. M. hizo la entrada por la puerta de Taconesa, calle de San Anton de Chapieta, la plaza citada al palacio, habiéndosele acompañado desde la estacion con gran número de hachas, los pamploneses le aclamaron desde el momento de su llegada. Por la noche S. M. invitó á todas las autoridades y muchas de las personas de distincion que le habian acompañado, para que comiesen á su mesa. Durante la comida se quemaron bonitos fuegos artificiales, dando una serenata la música de la guarnicion, y asistió S. M. al teatro teniendo á su lado al gobernador y capitán general; allí hubo la mayor animacion y se repletaron las aclamaciones.

El dia 19 se celebró un Te Deum; recibió S. M. á un limitado número de señoras y á las corporaciones, y después del almuerzo, al que tambien asistió el gobernador y la diputacion, partido de nuevo á la una de la tarde, siendo aclamado por todos los pueblos de la misma manera que lo fué el dia anterior; se detuvo á ver el puente de hierro construido por la empresa del camino de hierro sobre el Ebro, y examinó la presa del canal de Tudela, regresando después á dicha ciudad, de donde partió á las seis y media de la tarde, acompañado del gobernador, capitán general y diputacion, hasta el limite de la provincia.

S. M. quedó sumamente complacido del recibimiento que se le ha hecho en Navarra, y lo manifestó así al gobernador que constantemente permaneció á su lado; á la misma autoridad entregó la suma de 40,000 rs. vn. para que los distribuyera entre los establecimientos de beneficencia de la capital, habiéndole dispensado el obsequio de remitirle un millar de cigarros.

El miércoles á las nueve de la noche cuando la reina de Grecia volvía de paseo en Atenas, un jó-ve de 17 años estudiante llamado Dousios, disparó un revolver contra S. M. y afortunadamente no la hirió. Preso en el acto, declaró obrar ante sí y no tener cómplices. Este atentado escitó la indignacion pública, pero en nada alteró la tranquilidad. Se asegura que el rey de Dinamarca vendrá á Compiègne el 6 de octubre, el mismo dia que el rey de Prusia. Se dice que el marqués de Turgot ha entregado al presidente del Consejo federal una segunda nota relativa al suceso de Ville-Grand. La comision europea en Siria ha conseguido ponerse de acuerdo con Fuad-baja respecto á las bases de la indemnizacion debida á los cristianos. Continúan los movimientos de la guerra en el Monte Negro, y aqui en Paris se teme tome grandes proporciones. Son exageradas las noticias alarmantes dadas por algunos periódicos respecto á Cochinchina. Al contrario, el último correo, de 31 de julio, dice que los piratas atacados con energia y valor por las tropas europeas habian sido deshechos entrando todo en orden. Londres 21. Dicen de los Estados Unidos: «Son numerosas las suscripciones al empréstito federal. Se han hecho considerables confiscaciones de las propiedades del Sur en el Norte. La convencion democrática de Nueva-York ha votado una resolucion recomendando una guerra vigorosa. El emperador de Rusia ha enviado una carta al gobierno federal en favor de la Union recomendando la paz. Continúan los preparativos para expediciones maritimas.» Haya 21. El gobierno ha declarado haber reconocido á Victor Manuel como rey de Italia. Turin 21. Escriben de Roma que á escitacion de Francisco II M. Vencurelli, antiguo desterrado siciliano, naturalizado francés y secretario de los caminos de hierro romanos, ha sido espulsado de Roma á pesar de las reclamaciones del general Goyon. Marsella 21. Los exaltados preparaban un desembarco en Ostia. El general Goyon envió fuerzas para evitarle. El Papa al promulgarse el decreto canonizando á los antiguos mártires del Japon, ha pronunciado una alocucion, diciendo que es imposible transigir con hostilidades impías.

A noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, algunos de los cuales cumplan varias noticias que ya hemos adelantado:

Paris 21. El miércoles á las nueve de la noche cuando la reina de Grecia volvía de paseo en Atenas, un jó-ve de 17 años estudiante llamado Dousios, disparó un revolver contra S. M. y afortunadamente no la hirió. Preso en el acto, declaró obrar ante sí y no tener cómplices. Este atentado escitó la indignacion pública, pero en nada alteró la tranquilidad. Se asegura que el rey de Dinamarca vendrá á Compiègne el 6 de octubre, el mismo dia que el rey de Prusia. Se dice que el marqués de Turgot ha entregado al presidente del Consejo federal una segunda nota relativa al suceso de Ville-Grand. La comision europea en Siria ha conseguido ponerse de acuerdo con Fuad-baja respecto á las bases de la indemnizacion debida á los cristianos. Continúan los movimientos de la guerra en el Monte Negro, y aqui en Paris se teme tome grandes proporciones. Son exageradas las noticias alarmantes dadas por algunos periódicos respecto á Cochinchina. Al contrario, el último correo, de 31 de julio, dice que los piratas atacados con energia y valor por las tropas europeas habian sido deshechos entrando todo en orden. Londres 21. Dicen de los Estados Unidos: «Son numerosas las suscripciones al empréstito federal. Se han hecho considerables confiscaciones de las propiedades del Sur en el Norte. La convencion democrática de Nueva-York ha votado una resolucion recomendando una guerra vigorosa. El emperador de Rusia ha enviado una carta al gobierno federal en favor de la Union recomendando la paz. Continúan los preparativos para expediciones maritimas.» Haya 21. El gobierno ha declarado haber reconocido á Victor Manuel como rey de Italia. Turin 21. Escriben de Roma que á escitacion de Francisco II M. Vencurelli, antiguo desterrado siciliano, naturalizado francés y secretario de los caminos de hierro romanos, ha sido espulsado de Roma á pesar de las reclamaciones del general Goyon. Marsella 21. Los exaltados preparaban un desembarco en Ostia. El general Goyon envió fuerzas para evitarle. El Papa al promulgarse el decreto canonizando á los antiguos mártires del Japon, ha pronunciado una alocucion, diciendo que es imposible transigir con hostilidades impías.

FONDOS PUBLICOS. En el Bolsin de ayer se cotizaron el consolidado á 49-25 y la diferida á 42-70.

FONDOS PUBLICOS.

En el Bolsin de ayer se cotizaron el consolidado á 49-25 y la diferida á 42-70.

ninsular, gallego nada menos; pero yo comunicaré á vuestros amos el secreto para que os enseñe á hacer de un duro doscientos cincuenta pesos... dominicanos. A causa de las grandes crisis por que ha atravesado este pais tan desgraciado como rico, la guerra que durante veintidos años han sostenido con los haitianos, se han agotado todos los recursos; la casa de moneda ha cesado de acuñar, y el gobierno se ha visto en la precision de crear un papel-moneda cuyo valor variaba continuamente: ocasiones ha habido de cambiarse el peso fuerte por tres ó cuatro mil pesos dominicanos; hoy dia está á doscientos cincuenta pesos ó papeletas, como llaman tambien los del pais. Las hay de diferentes valores, desde un peso dominicano hasta cincuenta, que equivale á cuatro reales de vellon; las papeletas son como de media cuartilla de papel, impresas, y hay otras, aunque algo escasas perfectamente grabadas (de los Estados-Unidos) y muy parecidas á los billetes de Banco de España. Otro dia te hablaré del pueblo, de la bahía y otras muchas cosas, pues señala la fragata Berenguela la llegada del correo de España; y como solo está una hora en este puerto, hay que andar ligero con las cartas. F. JAVIER RUIZ.

ANUNCIOS.

DANOS PRIMITIVOS DE FI... El 20 del inmediato octubre... A las once de la mañana...

B. NEFICENCIA. Una desgracia lamentable pesa hoy sobre una pobre madre...

DON JULIO FAUCHET, DEN... Lista de S. A. R. el duque de Aumale...

COLEGIO DE SANTA ISA... del de primera clase incorporado a la Universidad central...

Hay además clases de idioma inglés y alemán, de dibujo, de paisaje, de gimnástica y esgrima y de música.

ALBRAGUERO.—EN EL GA... Gabinete ortopédico del doctor Gibernau, calle de Alcalá, núms. 48 y 20, se fabrican:

CHOCOLATE DE ZARAGO... de 6 a 12 rs., fabricado por don Mariano Marraco...

TRANSPORTES PARA ESPA... y el extranjero de J. Boix y compañía, calle de Preciados...

CASA DE PRESTAMOS.—EN... la calle del Olivar, núm. 4, tienda...

ORGANO ESPRESIVO, MUY... bueno, de once registros, se vende en 2,500 rs.

SASTRE ZURCIDOR.—HACE... y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones...

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, presentado en las exposiciones de París y de Sevilla...

A LOS FORASTEROS. (que vienen las ferias.) Es indispensable el MANEJO DE TEATROS Y ESPECTACULOS DE MADRID...

HAN LLEGADO LAS NOVEDADES EN BISUTERIA. Gran surtido de pendientes, aretes, pulseras, medallas, botones para pechera...

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID, UNIVERSITARIO Y PREPARATORIO. En competencia con los primeros liceos de Europa.

SECCION PREPARATORIA. Desde 1.º de octubre próximo empiezan de nuevo varias clases para los alumnos que desean ingresar en las escuelas facultativas siguientes:

EL MAGNIFICO Y NUEVO VAPOR ESPAÑOL IBERIA, Su capitán D. Nicolás Font, saldrá de VALENCIA para BARCELONA y MARSELLA...

REWOLVERS, GRAN SURTIDO. Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 4.

DILIGENCIAS DE LA VICTORIA-BURGALESA-CASTELLANA. Calle de la Victoria, número 4, frente a la fonda de Embajadores.

DUENAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Trabaja en todo cuanto tiene relación con el ramo del dentista...

CAMINOS DE HI RRO DEL NORTE. SECCION DE MADRID AL ESCORIAL. SERVICIO DESDE EL DIA 25 DE AGOSTO DE 1864.

SALIDAS DEL ESCORIAL. El tren que sale de Madrid a las 9 y 50 de la mañana, solo tendrá lugar los domingos y días de fiesta.

VAPORES ESPAÑOLES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA. La muy rápida fragata vapor-correo, LA CUBANA, de porte de 2,500 toneladas...

BEDFORD BURYS Y C. DE SHEFIELD (INGLATERRA). Fabricantes de los mejores aceros ingleses, limas, herramienta cortante y de maquinaria...

MANANTIAL DE CREDITO. asociación mutua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés.

COMUNICADO. Señor Director de LA CORRESPONDENCIA: Muy señor nuestro: La insistencia en circular que D. Francisco de Urquiza ha traspasado su establecimiento preparatorio...

BOLETIN RELIGIOSO. Santos de Hoy.—San Ilino y santa Tecla. Cantos.—Sublevo de Cuarenta Flores en la iglesia de monjas de Góngora...

El general gobernador, Serranillo del Castillo. Llamamientos militares.—Por la secretaría del gobierno militar de esta plaza se llama a doña María Teresa Gelpi y Lafont...

NOTICIAS. El Pensamiento.—La sociedad dramática que con este título dio tan buenas reuniones a principios de este año en el teatro de Lope de Vega...